

か  
き  
く  
け  
こ  
ど  
も  
の  
ほ  
ん  
ま?

は  
ひ  
ふ  
へ

## 「防災ずきん」持ってる?

「関西の小学生は入学のとき、防災ずきんを用意しなくていいんですか」。横浜から大阪市内に一昨年ひっこしてきた主婦(36)から、「先生にたずねたら逆に『防災ずきんってどんな物かみせて』といわれ、びっくりした」というお話をききました。たしかに関西ではありません。でもあれば、なにかといいみたいですよ。(吉村千彰)

「東京と大阪では地震にたいする感覚がちがうと思つた」と話すのは、94年に東京から大阪府箕面市に引っ越しした主婦(48)。東京では小学校には防災ずきんを持つていったのに、箕面ではいらないといわれました。翌年1月に阪神大震災がおきた後も、ずきんは話題にならなかつたそう。今回の質問者によると、横浜でも小学校や幼稚園で防災ずきんは必需品。厚手の長方形の布2枚をぬいあわせて手作りするほか、春になるといろんな柄の既製品がスーパーでも売られています。ざぶとんや訓練の時にかぶります。横浜市には「地震とわたります。

したち」という避難方法などを考案させられる中小学生向けの副読本があり、東京都でも同じような「地震と安全」があります。

建物がくずれ、火の粉がふりそぐなか人々が逃げまどいました。戦争中の空襲とともにいました。だから空襲のときに使つた防空ずきんを、名をかえて使いはじめたかもしれません。東海地震が心配された30年前の小学校で備えています。

でも、被災地・神戸から防災意識を高めたいと長田区のくつメークーが去年、こども用の防災ずきんを作りました。ポリエステル製



長田区のくつメークー「ラッキーベル社」の防災ずきんと、いすの背もたれにできるピンクのカバー

## ざぶとんにも変身強い味方

本ほんじ地じのそなえがあり公立小学校の70%が防災ずきんを採用しています。神戸市教育委員会は阪神大震災後に副読本「しあわせはこぼう」をつくり、震災を忘れないように教えています。防災すきんを常備させたり、ざぶとんをすきんでわりに避難訓練をする学校はあるみたいですが、市教委は把握していないそ

で衝撃や火の粉にも強いものです。関東で働いた社員が防災の日に、子どもがずきんをかぶつて訓練するのをみて、その大きさに気がついたとか。春先から「コープこうべ」で売り出し、大人用も考えています。

しばらく地震はこない、大丈夫と思つている人はいませんか? 関西も直下型地震や東南海・南海地震の心配があります。

京都大学防災研究所長で河田惠昭さんは「体の中で一番弱いのが頭。まず身を守るために防災すきんは役立つ。すきんを手で押さえていれば、あぶない物もさわらないから都合がいい」。防犯と同じくらい大切な防災。学校や家族で話してみませんか。

★関西の子どもの疑問を調べます。おひな様は左右どちらに置きますか? ほかにも、ひな祭りに食べるものの、時期など、地域独特の習慣を教えて下さい。下記あて先「ほんま?」係へ。



横浜と東京の教育委員会にきました。関東大震災(1923年)の記憶がのこっているそうです。このときは地震が真晩におき、

いすの背もたれにし、避難訓練の時にかぶります。横浜市には「地震とわたります。

予想される静岡県も副読